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community 02/2023 EDITORIAL

Amados hermanos y hermanas:

Con nuestro Bautismo –o bien con nuestra Confirmación– 
hemos prometido desechar al viejo Adán. Hemos declara-
do abiertamente nuestra determinación de seguir a Dios en 
la fe y obediencia y de renunciar al mal. 

Esto se hace posible cuando con pleno compromiso nos es-
forzamos por seguir el ejemplo de Jesucristo. Cristo se atu-
vo a la palabra de Dios y permaneció obediente aun cuando 
fue tentado por el diablo en el desierto. Confió en su Padre 
hasta el final e incluso cuando sus sufrimientos fueron más 
intensos, en la cruz, mantuvo la convicción de que su Padre 
lo amaba.

Escuchemos con obediencia y confianza lo que Cristo tiene 
para decirnos hoy. El Señor nos llama a buscar primera-
mente el reino de Dios. Lo terrenal no debe cobrar dema-
siada importancia, porque no se trata de la vida en la tierra, 
sino de la vida eterna. 

Además, es necesario que haya un desarrollo personal. He-
mos recibido dones de Dios y también debemos utilizarlos. 
Hasta el final tenemos que trabajar y luchar por mantener 
la fe.

Y no se trata de ser mejor que el prójimo. Las personas sue-
len querer tener más que los demás. No hay lugar para eso 
en el reino de Dios.

Hermano, hermana: abramos el corazón a Jesucristo y a lo 
que Él tiene para decirnos hoy, una y otra vez. 

Cordiales saludos,

Jean-Luc Schneider

Superar   
lo viejo
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Servir y reinar 
con Cristo

Amados hermanos y hermanas, estamos muy agradecidos 
al amado Dios por poder vivir juntos aquí esta celebración 
tan especial. Hace exactamente 100 años fue instituido aquí 
el primer dirigente para la comunidad y es algo poco co-
mún que una comunidad pueda celebrar su centenario en 
un círculo tan grande. Estamos agradecidos a Dios por toda 
la bendición, por todo lo bueno y hermoso que ha dado a 
la comunidad en estos cien años. Cien años de vida en la 
comunidad: uno puede imaginarse que ha habido algunos 
altibajos, que no siempre ha sido fácil. Pero el amado Dios 
fue fiel y siempre estuvo con los suyos. Durante estos cien 

Bienaventurado y santo el que tiene 

parte en la primera resurrección;  

la segunda muerte no tiene potestad 

sobre estos, sino que serán  

sacerdotes de Dios y de Cristo,  

y reinarán con él mil años.  

Apocalipsis 20:6
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años no todo habrá sido fácil para los que nos antecedie-
ron. Pero siempre encontraron una razón para no rendirse 
y continuar.

Amados hermanos y hermanas, quisiera advertirles de un 
peligro. Todas las generaciones –y tengo la impresión de 
que especialmente la nuestra– piensan que las cosas nun-
ca han sido tan difíciles como ahora. ¡Y eso no es cierto! 
¿Quién de nosotros quisiera retroceder cien años y vivir en 
aquellas condiciones? Siempre ha sido una lucha permane-
cer fiel. Siempre ha costado esfuerzo y superación mante-

Para su 100º aniversario, la comunidad Eibenstock  
(Alemania) esperaba la visita del Apóstol Mayor
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nerse fiel. Pero si nuestros antepasados lo consiguieron, si 
no vieron motivos para rendirse a pesar de todas las dificul-
tades, por qué deberíamos decir ahora: “Sí, pero nosotros 
no podemos”. No hay razón para rendirse. Continuemos 
en el seguimiento al Señor. Lo que hizo hace cien años, lo 
seguirá haciendo por nosotros en el futuro. Él siempre nos 
dará la fuerza para permanecer fieles hasta el final. Dejé-
monos de quejas y lamentos eternos. No es más difícil de lo 
que fue para nuestros antepasados. El Señor es fiel. Él nos 
dará la fuerza que necesitamos para permanecer fieles hasta 
el final. Y todos aquellos que real-
mente lo deseen, podrán alcanzar 
la meta. 

Dios ha puesto en marcha su plan. 
Ha establecido un plan de salva-
ción inmediatamente después de 
la caída en el pecado. Por amor a 
la humanidad. Los seres huma-
nos cometieron una gran tontería, cayeron en el pecado. 
E inmediatamente Dios dijo: “Estoy haciendo algo; quiero 
llevaros de vuelta a la comunión conmigo. Tendréis comu-
nión conmigo y unos con otros”. Esto es lo que llamamos el 
plan de redención, el plan de salvación. Y el Dios todopo-
deroso lo llevará a cabo hasta el final. ¿Cuál es el fin del plan 
de salvación de Dios? La comunión perfecta de los seres 
humanos con Dios y entre sí, en la nueva creación. Enton-

ces todo –la creación, los seres humanos, la relación entre 
los seres humanos, la relación de los seres humanos con 
Dios– será exactamente como debe ser, exactamente como 
Dios quería que fuera. Esa es la meta del plan de salvación. 
El año 2023 es simplemente una porción de este plan de 
salvación. Pase lo que pase este año –no tengo ni idea de lo 
que pasará–, sé que todos los días de 2023 forman parte del 
plan de salvación de nuestro Dios. Y Él se asegurará de que, 
pase lo que pase, pueda continuar con su plan. Con o sin 
nosotros: eso depende de nosotros. 

Dios quiere hacer de nuevo posi-
ble que los seres humanos tengan 
comunión con Él y entre sí. Ya ha 
dado pasos concretos en este sen-
tido. Un primer paso muy con-
creto fue la encarnación del Hijo 
de Dios. Jesucristo es el primer 
ser humano que fue exactamente 

como Dios quiso que fuera. Es el primer ser humano que 
como tal pudo entrar en comunión perfecta con Dios, con 
el cuerpo de resurrección. 

¿Y qué harán los seres humanos cuando se complete el plan 
de salvación, cuando estén en la nueva creación? Servirán 
a Dios eternamente y reinarán con Él, dice el Apocalipsis. 
En la nueva creación, los seres humanos servirán a Dios 

El Señor es fiel. Él nos 
dará la fuerza para 
permanecer fieles.

Llena de alegría por la visita del Apóstol Mayor,  
la comunidad se había preparado ya mucho antes
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y reinarán con Él. ¿Cómo servirán al Señor? Lo alabarán 
y adorarán eternamente. El agradecimiento y la alabanza 
nunca se agotarán porque lo que Dios dará es tan grande 
que habrá motivos para alabarlo, agradecerle y adorarlo 
eternamente.

¿Y cómo reinarán con Él? Esto no tiene nada que ver con 
el gobierno tal como lo conocemos. No es un ejercicio de 
poder. Participarán en la victoria de Cristo sobre el pecado. 
Cuando se habla de la corona de la vida eterna, no se trata 
de la corona de un rey o de una reina, sino de la corona de 
la victoria de aquel que venció el mal y el pecado. Reinarán 
con Él porque han dominado el pecado con la ayuda de 
Cristo y participarán de la gloria de Dios. Así servirán al 
Señor por toda la eternidad. Este es el plan de Dios y esta es 
la meta de su obrar. 

La siguiente gran etapa de este plan de salvación es la Pri-
mera Resurrección y luego el reino de mil años, que en 
nuestra tradición llamamos “reino de paz”. ¿Qué ocurrirá 
allí? El Señor vendrá de nuevo, llevará a los suyos con Él y 
los conducirá como primicias a esta comunión. Todavía no 
en la nueva creación, pero ya en comunión con Dios y los 
unos con los otros. Y la comunidad nupcial entrará en esta 

comunión como las primicias. El primer ser humano en 
entrar fue Jesucristo. En el milenario reino de paz reinarán 
con Él como sacerdotes de Dios durante mil años. ¿Y cómo 
servirán a Dios en el reino de paz? Alabarán a Dios eter-
namente, lo adorarán, lo alabarán y lo glorificarán. Cuan-
do la Biblia habla de un siervo de Dios, implica que este 
adora al Dios todopoderoso. El servicio según la Biblia no 
tiene nada que ver con servir así como nosotros lo vemos. 
Un siervo adora a Dios, confía en Dios, alaba y glorifica a 
Dios. El pueblo de Israel era siervo de Dios porque debía 
adorar y alabar al Dios verdadero. Por lo tanto, el servicio 
en el milenario reino de paz es ante todo un servicio de 
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de nosotros prepararnos para ello. Por eso tenemos el lema 
para 2023: Queremos servir y reinar con Cristo. Esto es lo 
que tenemos que aprender hoy. Que ese sea nuestro progra-
ma. Que todos los días del año estemos siempre motivados 
y centrados en: “Quiero servir y reinar con Cristo”. 

El primer servicio es el Servicio Divino. En el Antiguo Tes-
tamento, el servicio de Dios ya consistía en adorar a Dios, 
en alabarlo y glorificarlo. En la nueva creación, el servicio 
es pura adoración, alabanza. El primer servicio que el cre-
yente debe prestar a Dios es el Servicio Divino. Eso signifi-
ca que deja su vida cotidiana, su comodidad, lo deja todo y 
va a adorar a Dios. Esa es la finalidad del Servicio Divino. 
Uno ofrece a Dios la adoración y la alabanza que le son 
debidas. Nuestra vocación es servir y adorar a Dios eter-
namente, alabarlo y glorificarlo eternamente. El Servicio 
Divino es la oportunidad de aprender esto hoy. Cuando 
vamos al Servicio Divino, adoramos a Dios, lo alabamos y 
lo glorificamos. Cuando celebramos juntos la Santa Cena, 
damos gracias por el sacrificio de Jesucristo.

Servimos al Señor ofreciendo sacrificios, como los judíos 
del Antiguo Testamento. Pero se trata de sacrificios espi-
rituales. Cuando vamos al Servicio Divino, perdonamos a 

adoración y alabanza. Además, los sacerdotes de Dios y de 
Cristo servirán a Dios predicando el Evangelio. Ayudarán a 
todos los seres humanos a encontrar el camino hacia Dios 
y a transitarlo.

También dice aquí que reinarán con Él. ¿Cómo reinarán? 
No hay que preocuparse, no tenemos nada que ver con el 
gobierno de un país y del mundo. Jesús dijo muy claramen-
te: “Mi reino no es de este mundo. Aquí son responsables 
los seres humanos. Cómo lo hacen aquí en esta tierra, cómo 
organizan la sociedad, eso es asunto de ellos”. Jesús no ven-
drá y dirá: “Ahora pondré las cosas en orden”. Esa seguirá 
siendo la tarea de los seres humanos. Tampoco reinarán 
por ser mucho mejores que los demás. Tienen esta corona 
de vencedores porque han vencido al pecado con la ayu-
da de Jesucristo. Tienen el mismo cuerpo de resurrección 
que Jesucristo, participan de la gloria de Dios. También 
tienen la autoridad de Jesucristo porque son enviados por 
Él. Como mensajeros de Jesucristo, tienen este poder y la 
autoridad de su misión. Es decir, nadie podrá impedirles 
cumplir su misión. 

Este es el plan de salvación de Dios. Y seguirá preparán-
dolo en 2023. Quien lo desee, podrá tenerlo. Pero depende 

El Servicio Divino es la oportunidad 
para servir a Dios.
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nuestro prójimo y renunciamos así a la venganza, la repre-
salia y la acusación. Ese es un sacrificio que agrada a Dios. 
¿Por qué lo hacemos? Porque queremos tener comunión 
con Dios y entonces eso no concuerda. Dios no es un Dios 
que acusa al hombre. Eso no concuerda con el Dios que 
Jesucristo nos reveló.

Vamos al Servicio Divino para escuchar la voluntad de 
Dios. Porque para entrar en la nueva creación, debemos 
conformarnos totalmente de acuerdo a la voluntad de Dios. 
Y entonces tengo que renunciar a todo lo que no se ajus-
te a ella. Cuando vamos al Servicio Divino, escuchamos la 
voluntad de Dios y nos damos cuenta: “Oh sí, esto no con-
cuerda con la voluntad de Dios; el amado Dios no está de 
acuerdo con eso, tengo que renunciar a tal opinión, tengo 
que renunciar a ese rasgo de mi carácter”. Así servimos al 
Señor en el Servicio Divino. 

También servimos al Señor sirviendo al prójimo. Jesucristo 
dijo: “El que quiera servirme, que haga el bien a su próji-
mo”. Él mismo lo demostró con el lavacro de los pies. No 
vino para ser servido, sino para servir. El servicio a Dios 
es también servicio al prójimo. Eso es lo que queremos ha-
cer. Últimamente he notado con desagrado que hermanos 
y hermanas en la fe dicen que se alejan de los Servicios 
Divinos pues querrían conseguir algo. Puedo entenderlo, 
pero ¿no es egoísta? Solo acudir al Servicio Divino cuando 

necesito algo o cuando puedo recibir algo. ¿Y el servir? Eso 
ha desaparecido totalmente. Pero es que también vengo al 
Servicio Divino para orar con mi hermano. También vengo 
al Servicio Divino para mostrarle a mi hermana: “Yo estoy 
de tu lado, oremos juntos ahora”. Vengo al Servicio Divino 
y ayudo a conformarlo también para que mi hermano, mi 
hermana lo puedan experimentar. Porque uno no puede 
hacerlo por sí solo. Tiene que haber una comunidad para 
poder experimentar el Servicio Divino. Aunque por una 
vez no haya nada para mí, contribuyo a que mi prójimo 
pueda experimentar el Servicio Divino. Eso también forma 
parte de servir a Dios. Sirvo a mi prójimo anunciando el 
Evangelio con palabras y obras. Este es el servicio a Dios: 
ayudamos al prójimo, lo consolamos, lo fortalecemos y tra-
bajamos juntos. Así es como servimos a Dios. Y servimos 
con Cristo, porque sabemos que, hagamos lo que hagamos, 
Jesucristo ha hecho la mayor parte. 

El pecado te acecha, pero tú debes dominarlo. ¡Eso es rei-
nar! Debemos dominar el pecado. Por supuesto que esta-
mos expuestos a la tentación. Pero lo dice el Catecismo: el 
ser humano no queda expuesto a la tentación sin voluntad. 
A veces tenemos la impresión de que no podemos evitar-
lo. Nos dejamos llevar por la corriente, por lo que sigue la 
gente. No, no estamos obligados a hacer todo lo que se nos 
sugiere o a hacer todo lo que hacen los demás. Podemos 
decir que no. El pecado acecha a tu puerta, pero tú lo do-
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Fue muy emotiva la Santa Cena para los difuntos

minas. Con la ayuda de Cristo, puedes decir “no” al pecado. 
Puedes decir: “No, no voy a hacer eso, no importa cuáles 
sean las consecuencias para mí. Es un pecado, va contra 
la voluntad de Dios”. Reinemos en nuestra vida y seamos 
dueños de nuestra propia vida y de nosotros mismos. Sí, 
hay muchos que dicen que hoy las personas no son más que 
marionetas, que alguien mueve los hilos y que se puede ha-
cer con ellas lo que se quiera. Pero no conmigo. El diablo no 
puede hacer conmigo lo que quiera. Con la ayuda de Cristo, 
puedo mantener el control de mi vida y de mi naturaleza.

Amados hermanos y hermanas, nuestro objetivo es la co-
munión perfecta con Dios. Si queremos, podemos alcanzar 
este objetivo. Tomemos las riendas de nuestra vida, do-
minémonos a nosotros mismos y determinemos nosotros 
mismos cuál debe ser nuestro futuro. Nuestro futuro no 
es un sombrío callejón sin salida, es un futuro glorioso: la 
comunión con Dios, el final del plan de salvación. Pase lo 
que pase en el mundo. No importa cuál sea la opinión de la 
mayoría. No importa cómo se comporten mis semejantes. 
Eso no debería influir en mi relación con Dios. El Apóstol 
Mayor Leber decía a menudo: “Obremos soberanamente”. 
No importa cómo me sienta, si estoy enfermo o sano; mi 
enfermedad no debe determinar mi relación con Dios. 
No importa si tengo dinero o no. Mi cuenta bancaria no 
determina mi relación con Dios. He decidido que quiero 
tener comunión con Dios. Desearía que todos los hijos de 

PENSAMIENTOS CENTRALES

	■ Dios nos ha elegido para servir a Cristo y reinar 
con Él.

	■ Serviremos en la nueva creación adorando a 
Dios.

	■ En el reino de paz, serviremos a Cristo y reina-
remos con Él.

	■ Servimos a Cristo hoy, asistiendo al Servicio 
Divino y haciendo su voluntad.

	■ Cristo nos ayuda a mantener el control de 
nuestra vida.

Dios lo vieran así: “Mi comunión 
con Jesucristo es para mí lo más 
importante”. Nadie puede im-
pedirlo. Así es como queremos 
reinar. Nos parece imposible de 
lograr. Sin embargo, reinar con 
Cristo es absolutamente posible. 
Porque Jesucristo nos da la fuerza 
para lograrlo. Él nos demuestra 
su amor una y otra vez, y eso nos 
motiva a tener comunión con Él. 
Su amor es muy grande. Nos da 
su gracia una y otra vez. Y cuan-
do no lo conseguimos, nos da 
otra oportunidad: “Comienza de 
nuevo, puedes empezar de nue-
vo”. A través de su Espíritu Santo 
nos da la sabiduría para diferen-
ciar a los espíritus. Con la ayu-
da de Cristo –y guardemos esto 
en nuestro corazón– podemos 
reinar hoy. Podemos dominar el 
pecado y podemos mantener el 
control de nuestra vida, de nues-
tra persona y de nuestro futuro. 

Sirvamos a Dios con Cristo y reinemos hoy en nuestra vida 
con Cristo. Entonces, cuando el Señor venga, podrá hacer-
nos entrar en su reino. Cuando entonces podamos servir 
con Él, alabaremos a Dios, lo adoraremos y glorificaremos. 
Y reinaremos con Él, porque podremos decir: “Gracias a la 
ayuda de Jesucristo y a su sacrificio, hemos llegado a vencer 
el pecado. Hemos dominado el pecado”.
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“En cada Servicio Divino celebramos algo”, comenzó su 
prédica el máximo dirigente de la Iglesia. “Celebramos la 
victoria de Jesucristo”, y también expresó la razón: “Él fue 
más fuerte que el mal y nadie pudo impedirle amar a Dios y 
a los seres humanos hasta el final. Obtuvo la victoria sobre 
el mal y la victoria sobre la muerte porque resucitó de entre 
los muertos”.

Los creyentes también pueden beneficiarse de esta victoria: 
“Cuando nos acercamos a Jesús, Él quiere darnos la fuer-
za para obtener también la victoria”, dijo el Apóstol Mayor. 
“Hay mucho mal en el mundo, pero no te dejes vencer por 
el mal. Vence el mal con el bien. El mal es muy poderoso, 
pero con Jesús puedes ser más fuerte que el mal y ser ven-
cedor”.

“El mal es, en primer lugar, todo lo que se opone a la volun-
tad de Dios”. La voluntad de Dios es que las personas vivan 
en comunión con Él y entre sí. “El mal son todos los pode-
res que quieren destruir esta comunión de los seres huma-
nos con Dios y la comunión de los seres humanos entre sí”. 

El poder invencible  
del bien

Y es “todo lo que nos hace sufrir”, es decir, la enfermedad, la 
muerte, la injusticia, todas consecuencias de la caída en el 
pecado. “Finalmente, el mal también está vinculado a todos 
los poderes que se oponen a Jesucristo”.

No dejarse vencer por el mal significa resistir las tentacio-
nes. Adán y Eva hicieron caso al mal y, por lo tanto, fueron 
separados de Dios. Jesús estuvo expuesto a la tentación, 
pero la resistió: “Amados hermanos, también el diablo vie-
ne a nosotros para tentarnos. Debemos reconocerlo. Su 
único objetivo es separarnos de Dios”, advirtió el Apóstol 
Mayor Schneider. Pero confiando en Dios se puede vencer 
la tentación: “Comparte tus dudas y preguntas con Él. Con 
la ayuda de Jesús conseguirás superar esa duda y vencer la 
tentación”.

Vencer el mal con el bien
Aquellos que sufren corren el peligro de enojarse con Dios 
y entonces alejarse de Él. “Aunque no entendamos lo que 
Dios hace, debemos confiar en Él”, aconsejó el Apóstol 

Vencer el mal con el bien, ¿es posible? En el Servicio Divino del 23 de septiembre  
en Kolda (Senegal), el Apóstol Mayor brindó indicaciones sobre cómo hacerlo.
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Mayor. “Por lo tanto, no respondas al mal con el mal, sino 
véncelo con el bien”. En concreto, esto significa reconocer 
la propia responsabilidad: “En primer lugar, vencer el mal 
con el bien significa preguntarnos por nuestra propia res-
ponsabilidad en lo que nos ocurre”. Además, deberíamos 
reconocer que somos pecadores: “No podemos permitir-
nos condenar al otro, porque, por el contrario, tendríamos 
que condenarnos a nosotros mismos. Al fin y al cabo todos 
somos pecadores”. De modo que debemos ser pacientes: 
“Contrarrestar el mal con el bien significa seguir haciendo 
la voluntad de Dios incluso cuando se sufre”. El mal no será 
eliminado por completo, por mucho que se intente hacer 
el bien, admitió el Apóstol Mayor. “Pero un día podremos 
escapar del mal y entrar en el reino de Dios como Jesús”.

Luchas internas
“He hablado del mal que viene de afuera y nos hace sufrir. 
Pero el mal no solo proviene de afuera”, dijo el Apóstol Ma-
yor. También está dentro de uno mismo. “Aquí tampoco de-
jemos que el mal nos derrote. Venzamos el mal con el bien, 
por medio de Jesucristo”. Hacer el bien significa en este caso 
que “si somos humildes y nos acercamos a Cristo con fe y 
arrepentimiento, Él puede borrar nuestros pecados”. Y “por 
medio de Jesucristo y sus poderes, podemos llegar a ser 
como Él y acabar con el viejo Adán, con el mal que habita 
en nosotros, para ser una nueva criatura en Cristo según la 
voluntad de Dios”.

Vencer juntos
“Vivimos juntos en Cristo”, recordó el Apóstol Mayor. “No 
estamos solos. Tenemos a nuestro hermano, a nuestra her-
mana a nuestro lado. Ellos también sufren. Algunos han 

caído en la tentación y se han alejado de Dios. Otros sufren 
mucho a causa del maligno. Amados hermanos y herma-
nas, podemos acudir a ellos y ayudarlos a vencer el mal”. 
Más precisamente, compartiendo su dolor, mostrando 
amor fraternal,  perdonando al prójimo y “ayudando a ven-
cer el mal que el prójimo está sufriendo actualmente y el 
mal que habita en su interior”.

“Cuando nos esforzamos por vencer el mal con el bien, 
no nos convertimos en herramientas en manos del diablo, 
para seguir haciendo el mal y aumentar el mal en el mundo, 
sino que nos convertimos en testigos de Jesucristo. Gracias 
a Jesucristo cada uno puede decir ‘no’ al mal y ‘sí’ al bien”.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Romanos 12:21

No seas vencido de lo malo, sino  
vence con el bien el mal.

En la tentación, nos acordamos del amor de Dios 
y confiamos en Él. En el sufrimiento nos negamos 
a devolver mal con mal y seguimos haciendo la 
voluntad de Dios. Luchamos contra el mal que 
llevamos dentro. Ayudamos a los demás a resistir-
se al mal.

El Servicio Divino fue traducido directamente en el altar; aquí la prédica del 
Apóstol de Distrito Joseph Opemba Ekhuya (derecha)

El Apóstol de Distrito Kububa Soko también 
fue llamado a colaborar en la prédica
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El 4 de agosto el Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider celebró 
un Servicio Divino con los hermanos en la fe de San Salva-
dor (El Salvador). “Hoy tenemos una palabra bíblica con 
un consejo especial”, dijo al principio. “Se trata de nuestra 
oración. Cuando hablamos con Dios, debemos derramar 
nuestro corazón delante de Él”.

Esto es lo que dicen algunas personas que se preguntan 
para qué hay que orar. “Nuestras oraciones no son para 
Dios”, explicó el Apóstol Mayor. Dios no necesita gratitud 
ni adulación. “Las oraciones son para nosotros”.

Dios dio a los seres humanos un alma y la capacidad de 
escuchar y hablar con Dios. “El árbol, la vaca o el pez no 

Derramar el corazón  
ante Dios

pueden escuchar a Dios, no pueden hablar con Él”. El alma, 
en cambio, tiene que hablar con Dios para poder estar bien. 
Con la oración uno puede comprobar la intensidad de la fe, 
el amor y la esperanza.

Decirle todo a Dios
“Cuando oramos a Dios, podemos, y de hecho debemos, 
contarle nuestro dolor, nuestros miedos, nuestras preocu-
paciones, hablarle de nuestras dudas, de nuestras preguntas 
y nuestros problemas, contarle todo”, dijo el Apóstol Mayor. 
Porque Dios es todopoderoso y omnisciente. Por lo tanto, 
es la mejor dirección para encauzar todas las preocupacio-
nes y problemas.

Orar, pero de la manera correcta: ¿Cómo hacerlo? Esto requiere la voluntad de  
contarle todo, la honestidad de aceptar su respuesta y una preparación adecuada.  
Las pautas de un Servicio Divino con el Apóstol Mayor.
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Las cosas que no se pueden contar al prójimo por miedo 
a la condena y al rechazo, se le pueden contar a Dios. “No 
necesitamos avergonzarnos porque sabemos que Dios nos 
ama tal cual somos”.

Incluso las cosas que a uno le parecen demasiado peque-
ñas e insignificantes, se le pueden decir a Dios: “Podemos 
acudir a Dios con cualquier petición, por pequeña que sea, 
con cualquier pregunta, por pequeña que sea”. Porque Dios 
dice: “Me importa todo, me interesas tú”. Y Jesús dice: “In-
cluso cuento los cabellos de tu cabeza”. Nada es demasiado 
pequeño ni menos importante como para decírselo a Dios. 
“Cuéntale todo lo que pasa en tu corazón. Pase lo que pase, 
habla con Dios”.

Aceptar la respuesta de Dios
A veces las personas no hablan con Dios porque no quieren 
escuchar la respuesta. “Pensad en lo que habéis prometido”, 

recordó el Apóstol Mayor a los hermanos: “Seguir a Cristo 
con fe y obediencia”. Así que, “derrama tu corazón delante 
de Dios ¡y acepta su respuesta! Lo has prometido”.

A veces hay deseos que no quieres decirle a Dios porque en 
realidad estás seguro de que Dios no los cumplirá. “¿Estás 
seguro de que lo que pides es realmente bueno para ti?”, 
preguntó el Apóstol Mayor. “Cada vez que dudamos en de-
cirle algo a Dios, no es una buena señal. Algo falla en nues-
tra relación con Dios, nuestros deseos no son los correctos 
y tratamos de ocultar nuestras debilidades”.

La oración necesita preparación
“Por supuesto, este tipo de oraciones hay que prepararlas”, 
dijo el Apóstol Mayor. La preparación incluye:

	■ Adoración: “No para adularlo, sino para ser conscientes 
de a quién nos dirigimos. Y cuanto más adoramos a 
Dios, más nos damos cuenta de que es el Todopoderoso, 
el Perfecto”.

	■ Agradecimiento: “Entonces nos damos cuenta de que 
tenemos mucho más de lo que pensábamos”.

	■ Orar en el nombre de Jesucristo: “Tratamos de indagar: 
¿Qué oraría Jesús por mí ahora? ¿Qué pediría en mi 
situación?”. 

“Si te deleitas en Dios, Dios te dará lo que tu corazón desea”, 
dijo el Apóstol Mayor. “En otras palabras: si le pides a Dios 
que te dé lo que Jesús pide, puedes estar seguro de que lo 
obtendrás. Cuando acudimos a Dios y le contamos nues-
tras debilidades, Él puede ayudarnos. Y nuestra oración 
contribuye a nuestra salud espiritual”.

PENSAMIENTOS CENTRALES

Salmos 62:8 

Esperad en él en todo tiempo, oh pue-
blos; derramad delante de él vuestro 
corazón; Dios es nuestro refugio.

La oración es esencial para el bienestar de nuestra 
alma. A Dios podemos decirle todo. Él es todopode-
roso y nos ama. Responde a los que confían en Él y 
acude en ayuda de los que anhelan la salvación.

Los hermanos en la fe disfrutaron antes y después del Servicio 
Divino de la hermosa atmósfera de estar reunidos
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“Es importante que nos reunamos para orar juntos, porque 
sabemos que cuando nos reunimos y oramos en el nombre 
de Jesucristo, Dios siempre nos escucha”. Con estas palabras 
el Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider comenzó el Servicio 
Divino en Madang (Papúa Nueva Guinea) el 8 de mayo. 

Dios está por encima del tiempo
“Como seres humanos, no conocemos realmente el futuro”, 
admitió el Apóstol Mayor Schneider. Hay previsiones me-
teorológicas o también especialistas que pueden predecir 
por ejemplo los resultados electorales de un país. Pero estas 
son solo predicciones, que pueden o no hacerse realidad. 
Dios, en cambio, conoce el futuro porque, al igual que el 
pasado y el presente, es presente para Él. “Cuando habla 
del futuro, no está prediciendo algo que probablemente 
sucederá, sino que está describiendo una realidad que ya 
está presente para Él”, explicó el Apóstol Mayor Schneider.

Cinco peligros y cómo 
orar ayuda

Dios revela el futuro a las personas: “Al menos la parte más 
importante del futuro, su plan de salvación”. Y para el res-
to, hay que confiar en Dios. No revela cuándo Jesús vendrá 
otra vez. “No, Dios solo nos dice cómo es el plan de sal-
vación y qué tenemos que hacer y saber para ser salvados”.

Los peligros
Hay algunos riesgos en el camino hacia el futuro prometido 
por Dios. “Y Jesús, que lo sabe todo, nos advierte”.

Ante el peligro de dar demasiada importancia a la riqueza 
terrenal, Jesús advierte: “Tened cuidado, corréis el riesgo de 
perder la salvación si la vida terrenal se vuelve demasiado 
importante para vosotros”. El peligro de los falsos profe-
tas: “Muchos presentan hoy el Evangelio como una receta 
para tener éxito en la vida”, advirtió el Apóstol Mayor. Otro 
peligro es adormecerse en una falsa sensación de seguri-

Al creyente le espera un futuro maravilloso junto a Dios. Pero primero debe llegar allí. 
En el camino hay peligros que acechan. Jesucristo nos muestra cuáles son y también 
conoce el antídoto. De un Servicio Divino oficiado por el Apóstol Mayor.

Izquierda: Más de 3.000 participaron del Servicio Di-
vino en forma presencial. Abajo: El Apóstol de Distrito 
Mark Woll al ser llamado a colaborar en la prédica
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dad. A veces se sobreestima el propio poder mientras se 
subestima el del maligno. “Sed conscientes del poder de la 
tentación”. El peligro de quedarse dormido: “Tened cuida-
do, porque Cristo vendrá otra vez en el momento en que 
no lo esperéis”. Algunos habrán esperado tanto, otros dirán: 
“Viendo la Iglesia así, Jesucristo no puede venir ahora”. Y 
luego está el riesgo de no estar preparado para su retor-
no. Y luego existe el peligro de la división: Los cristianos 
se necesitan mutuamente para permanecer fieles hasta la 
salvación. “Solo pueden resistir la tentación si son uno”.

Orar ayuda
Jesús dice a los creyentes cómo hacer frente a los peligros: 
“Para evitar todos estos peligros, para ser lo suficiente-
mente fuertes, orad”. Y más precisamente, orad alabando 
y glorificando: “Para no centrarnos en las cosas terrenal-
es, debemos alabar a Dios, a Jesucristo y su gloria”, subrayó 
el Apóstol Mayor. Entonces uno se da cuenta del amor de 
Dios. “Cuando reconocemos lo grande que es su amor, lo 
amamos también nosotros. Cuando somos conscientes de 
su gloria, nos damos cuenta de que no hay nada más im-
portante. ¡Queremos alcanzar su gloria!”. También pedi-
mos por su palabra. Para resistir a los falsos profetas, ora 
a Dios: “Danos tu palabra verdadera, la palabra de vida”. Y 
pedimos por la gracia: “Sé que no puedo ganar la salvación. 
Necesito tu gracia”. Es la oración del creyente humilde, que 
reconoce que debe evitar la falsa seguridad. Y pedimos por 
su retorno: “Como amamos a Cristo, oramos -como dice 
la Biblia- día y noche: Ven Jesús, queremos estar contigo”, 

PENSAMIENTOS CENTRALES

Lucas 21:36 

Velad, pues, en todo tiempo orando 
que seáis tenidos por dignos de  
escapar de todas estas cosas que 
vendrán, y de estar en pie delante del 
Hijo del Hombre. 

Dios nos revela cómo seguirá el curso de su plan 
de salvación. Nos dice lo que debemos saber y 
hacer para ser salvados. Somos constantes en la 
oración para alejar los peligros que pueden amena-
zar nuestra salvación.

El Apóstol Mayor Schneider y el Apóstol de Distrito Peter Schulte 
con los portadores de ministerio de Papúa Nueva Guinea

recordó el Apóstol Mayor. Finalmente, pedimos por la uni-
dad. Quien se queda aislado no puede salvarse. Por lo tan-
to, la oración es: “Por favor, ayúdanos a permanecer juntos 
en Cristo, porque debemos estar juntos en Cristo para ser 
salvados”.

“Tomemos en serio las advertencias y actuemos en conse-
cuencia”, fue la exhortación final del Apóstol Mayor.
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Cuando Jesús va a Jerusalén, 
pasa por Samaria y Galilea. En 
una aldea se encuentra con 
diez enfermos. Tienen lepra y 
por eso se quedan bien lejos 
de los demás. Estos hombres 
gritan: “¡Jesús, Maestro, ten mi-
sericordia de nosotros!”. Jesús 
les dice: “¡Vayan, muéstrense 
a los sacerdotes!”. Lo hacen y 

JESÚS SANA A DIEZ 
LEPROSOS
SEGÚN LUCAS 17:11-19

Jesús sanó a muchas per-
sonas. El hecho de haberlas 
sanado era una señal de su 
poder. Cuando venga el reino 
de Dios, las personas serán 
salvas.
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quedan sanos y limpios. Uno 
de esos hombres, cuando se 
da cuenta de que ha sido sa-
nado, regresa. Glorifica a Dios 
en voz alta, se arrodilla ante 
Jesús y le da las gracias. Es un 
samaritano, un extranjero. Jesús 
pregunta: “¿No son diez los 
que fueron curados? Y los otros 
nueve, ¿dónde están? ¿Por qué 

no han vuelto también a dar 
gloria a Dios? ¿Es este extran-
jero el único que da gracias a 
Dios?”. Jesús le dice al sama-
ritano: “Levántate, vete a casa; 
tu fe te ha salvado”.
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CON BRENO  
EN VARGEM GRANDE  
PAULISTA (BRASIL)

Nací hace ocho años en “São Paulo” La 
ciudad fue fundada en 1554 por misio-
neros cristianos de Portugal. Le pusieron 
el nombre del Apóstol Pablo. Hoy en 
día, viven aquí más de once millones de 
personas. San Pablo es la ciudad más 
grande de Brasil.

Cuando era un bebé, mi familia me  
llevaba a los Servicios Divinos en la  
comunidad de São Bernardo do 
Campo. Algunos años más tarde nos 
mudamos a Santo André y concurría-
mos a la comunidad del lugar.

Entre tanto, nos volvimos a mudar y ahora vivi-
mos en Vargem Grande Paulista. Esto está cerca 
de San Pablo. Todavía no hay ninguna comunidad 
nuevoapostólica allí. 
Por eso, viajamos a 
Santo André cada 
dos semanas y parti-
cipamos allí del Ser-
vicio Divino. Cuando 
no podemos viajar, 
vemos el Servicio 
Divino por televisión. 
También los miércoles 
participamos en línea. 

Durante la pandemia de co-
ronavirus, las transmisiones 
nos ayudaron mucho.

Olá, soy Breno. “Olá” está en portugués y 
significa “hola”. Brasil es el único país de 
Sudamérica donde se habla portugués. 
Fue una colonia portuguesa durante más 
de 300 años. 

1818
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Mi hermana Giulia tiene seis años. Como 
yo, asiste a la escuela dominical. Las clases 
son variadas y aprendemos jugando, eso 
nos gusta mucho. Nuestra maestra de la 
escuela dominical se llama Selma. Ella es 
agradable y nosotros la queremos mucho. 
A los demás miembros de la comunidad 
también los queremos mucho.

rápidamente hice nuevos amigos. Mi 
mejor amigo se llama João. Ahora estoy en 
tercer grado. Aquí estoy haciendo mi tarea.

En la escuela aprendo 
ajedrez y también mú-
sica. En este momento 
estoy practicando 
tocar la flauta. En casa 
toco un poco el viejo 
teclado de mi mamá. 
Los cantos sencillos 
ya los toco bastante 
bien.

En una escuela de de-
portes juego al fútbol. 
Me encanta ir a en-
trenar. El fútbol es el 
deporte más popular 

en Brasil y nuestra selección es considerada como una de las 
mejores del mundo. Ya ganó cinco Campeonatos Mundiales. 
Quiero ser futbolista profesional cuando sea grande.

Tengo un perrito, 
Tininha, al que cuido 
mucho. También ayudo 
en casa: hago mi cama, 
pongo la mesa, exprimo 
el jugo de naranja y hasta 
hago panqueques. Con 
nuestros padres a veces 
vemos películas y come-
mos popcorns. Mmmmh, 
¡qué rico!

19
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Ordenación de mujeres:  
Antiguo y Nuevo Testamento

Según el testimonio bíblico (ver community 1/2023), hom-
bre y mujer, mujer y hombre son igualmente imagen de 
Dios. Cuando el Catecismo habla de que el hombre y la 
mujer son “diferentes”, se refiere a su diferente constitución 
biológica, a su diferente sexo y no a una desigualdad referi-
da a toda la persona. 

“Ser humano en una forma sexual concreta significa ser un 
sujeto y un individuo con capacidades y talentos intelec-
tuales, tener libertad y lenguaje, ser capaz de obrar, tener 
una historia propia, vivir en relaciones y poder amar”. El 
hombre y la mujer son, por lo tanto, iguales en dignidad, 
aunque sean biológicamente diferentes.

Dios revela al ser humano como  
“imagen de Dios” 
Hablar del ser humano como la “imagen de Dios” no pre-
tende de ninguna manera nivelar la infinita diferencia 
cualitativa entre Dios y el ser humano. El Catecismo habla 

claramente de la imposibilidad para el ser humano de com-
prender la naturaleza de Dios. “El hecho de que el hombre 
haya sido creado a imagen de Dios no quiere decir que a 
partir de la persona del ser humano se puedan sacar con-
clusiones sobre la naturaleza de Dios. Esto solo es así en el 
caso de Jesucristo” (Catecismo INA 3.3.2).

Hablar del ser humano como una imagen de Dios solo es 
posible si se hace teniendo en    mente a Dios. El ser humano 
como imagen de Dios se hace reconocible y comprensible 
únicamente a través de la referencia al Dios que se revela y 
habla. La automanifestación de Dios es la condición previa 
para una adecuada comprensión del hombre: el hecho de 
ser una criatura, su naturaleza y su misión en el mundo.

El hombre y la mujer tienen el mismo 
encargo
En el Catecismo se señala expresamente que el hombre y la 
mujer han recibido el mismo encargo “de ‘señorear’ sobre 

Los registros bíblicos muestran que el hombre y la mujer fueron creados igualmente 
a imagen de Dios. ¿Qué conclusiones teológicas saca la Iglesia de esto? Y cómo se 
aplicaba en el cristianismo temprano. Segunda parte de la carta de enseñanza sobre 
el tema de la “ordenación de las mujeres”.
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la tierra, es decir, de darle forma y preservarla” (Catecismo 
INA 3.3.2). El “señorío” del hombre y la mujer no difiere 
sustancialmente en modo alguno, por lo que cada uno de 
ellos no tiene sus propios “ámbitos de señorío”, ni tampoco 
le corresponden, como sugiere una comprensión tradicio-
nal de los roles de género. No es que el ámbito de acción y 
de organización del hombre sea el amplio mundo y el de la 
mujer el pequeño mundo del hogar, el trabajo y la familia. 

Como imagen de Dios, a ambos sexos les es confiada po-
tencialmente la creación terrenal como un todo, aunque 
esto no se realice debido a tradiciones culturales y religio-
sas. Solo puede ser preservada y formada por ambos con-
juntamente. Por lo tanto, no es posible que cada individuo 
lleve a cabo el encargo de señorear sobre la tierra por sí 
mismo, sino que esto únicamente puede lograrse en comu-
nión y solidaridad.

La preservación y la formación encuentran su primera 
expresión concreta en la coexistencia de los sexos o en la 
educación de los niños. La vida matrimonial y familiar es 
conformada y sustentada en igual medida por el hombre y 
la mujer. Además, forma parte del encargo de preservar y 
dar forma a la creación terrestre que el hombre y la mujer 
asuman la responsabilidad en su conjunto. 

La nega tiva a percibir la realidad social, a abordarla y a 
participar en ella, es también contraria al mandamiento del 
amor al prójimo, que ha sido establecido para todas las per-
sonas. Por último, el hombre y la mujer son convocados en 
igual medida a ser conscientes de su responsabilidad en la 
preservación de la creación, a la que pertenecen los anima-
les y las plantas, y a comportarse en consecuencia.

CONCLUSIÓN: La Iglesia Nueva Apostólica enseña 
que la mujer y el hombre fueron creados como “imagen 
de Dios” y, por lo tanto, son de la misma naturaleza y 
dignidad. Ambos fueron llamados en la misma medida 
a “señorear” sobre la tierra: deben preservar y dar for-
ma a la creación. El ser la imagen de Dios es, pues, un 
elemento del orden de la creación, porque constituye 
la orientación irrevocable del ser humano hacia Dios. 
Forma parte del encargo de preservar y dar forma a la 
creación terrestre, que la mujer y el hombre asuman la 
misma responsabilidad.

La mujer en el Nuevo Testamento
El hecho de que el ser humano sea la imagen de Dios de-
termina la identidad esencial del hombre y la mujer. Esta 
afirmación es la base para que a ambos se les pueda confiar 

un ministerio y un servicio en la Iglesia y en la respectiva 
comunidad local. Si se observan los testimonios del Nuevo 
Testamento, no surge una imagen clara. El rol de la mujer 
en la comunidad en el primer siglo, es decir, en tiempos del 
Nuevo Testamento, es absolutamente diferente.

Las mujeres en los Evangelios
En los Evangelios sinópticos (Marcos, Mateo, Lucas), así 
como en el Evangelio de Juan, se relata que Jesús hablaba 
con mujeres, les enseñaba (Lucas 10:38-42), las sanaba y 
atendía necesidades. En el entorno cercano de Jesús, como 
informa Lucas 8:1-3, no solo había hombres, sino también 
“algunas” mujeres. Jesús había sanado a algunas y “otras 
muchas”, es decir, las que se habían convencido por su pré-
dica de que el reino de Dios estaba cerca, se habían uni-
do a la comunidad de discípulos y la habían apoyado con  
“sus bienes”.

En Juan 4:5-42 incluso se informa que una samaritana, con 
la que  Jesús mantuvo una conversación, no solo confesó a 
Jesús como el  Mesías delante de Él, sino también delante 
de los samaritanos que vivían en su ciudad. Se enfatiza ex-
presamente que muchos samaritanos creyeron en Jesús por 
la palabra de esta mujer (Juan 4:39). 

Algunas de las mujeres que formaban parte de la comu-
nidad de los discípulos estuvieron presentes en la cru-
cifixión de Jesús (Mateo 27:55-56; cf. Marcos 15:40-41;  
Lucas 23:49). En el Evangelio de Juan, las mujeres no ob-
servaron la crucifixión y la muerte desde una cierta distan-
cia, sino que estaban paradas muy cerca del Crucificado  
(Juan 19:25-27).

Las mujeres también estuvieron presentes en la resurrec-
ción de Jesús e informaron sobre ella a los discípulos. En los 
informes de la resurrección se les asigna a las mujeres una 
tarea esencial, la transmisión del kerygma del cristianismo 
primitivo sobre la resurrección de Jesús. El anuncio de la 
resurrección de Jesús es una condición previa esencial para 
que finalmente pudiese surgir la Iglesia con su anuncio del 
Evangelio.

El testimonio de las epístolas 
de Pablo
Llama la atención que al final de la epístola a los Roma-
nos (Romanos 16), sean mencionados por igual hombres 
y mujeres. En primer lugar, es mencionada nuestra “her-
mana Febe”, que “es diaconisa de la iglesia en Cencrea” 
(Romanos 16:1). Febe está al servicio de una comunidad y,  
además, es una persona importante que ayudó al Apóstol y 
a la comunidad.
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En Romanos 16:3 Pablo pide a la comunidad romana que 
salude a Priscila y Aquila, probablemente una pareja. Pablo 
elogia a ambos diciendo que “expusieron su vida por mí” 
(Romanos 16:4). Ellos dirigían una iglesia en su casa (Ro-
manos 16:5). Ambos son mencionados también en 1 Co-
rintios 16:19, en esta oportunidad son transmitidos por Pa-
blo los saludos de ellos y de la iglesia que estaba en su casa.

En Romanos 16:7 también son saludados un hombre y una 
mujer –quizás también fueran un matrimonio–: “Saludad a 
Andrónico y a Junias, mis parientes y mis compañeros de 
prisiones, los cuales son muy estimados entre los apóstoles, 
y que también fueron antes de mí en Cristo”. Este pasaje 
despertó mucha atención en el último tiempo, ante todo 
porque algunos exégetas son de la opinión que Junias es 
una mujer que es mencionada como Apóstol.

En los ejemplos mencionados queda claro que las mujeres 
cumplían un rol importante en las comunidades cristianas 
con las que Pablo tenía contacto: cumplían funciones de 
conducción en las comunidades y participaban enérgica-
mente en el anuncio del Evangelio entre los gentiles.

El profetizar 
En la primera epístola a los Corintios hay afirmaciones 
sobre la conducta correcta de hombres y mujeres en el 
Servicio Divino, según  las cuales el hombre y la mujer es-
tán activos dentro del Servicio Divino orando y hablando 
proféticamente. El profetizar cumple un rol esencial en la 
argumentación paulina en contra del hablar en len guas 
puramente extático, incomprensible en sí y que necesita 
ser traducido: “Pero el que profetiza habla a los hombres 
para edificación, exhortación y consolación […]. Pero el 
que profetiza, edifica a la iglesia” (1 Corintios 14:3-4). El 
“profetizar” cumple una función similar a la prédica, que es 
la de transmitir el Evangelio en forma accesible.

En su comentario sobre 1 Corintios, Wolfgang Schrage 
observa: “Ya que según 12:1 ss. en la comunidad priori-
tariamente se trata el obrar del Espíritu deparado a cada 
cristiano sin distinción […], no se trata de ministerios que 
deleguen o prohíban o de divisiones específicas a los sexos, 
por lo que está totalmente alejada una distinción   entre 
funciones específicas del hombre y la mujer. Nunca antes se 
encuentra una alusión a que determinados talentos o crite-
rios solo les corresponden a los hombres”.

El rechazo de la actividad de las  
mujeres 
Las epístolas pastorales, que surgieron a fines del siglo I, 
procuran  preservar y actualizar la herencia de Pablo. Esta 

actualización lleva muchas veces a una clara desvaloriza-
ción de las mujeres, dejándolas excluidas en gran medida 
de las actividades de la vida en  la comunidad. 

La organización de la comunidad se orienta ahora hacia la 
de la familia romana, a cuya cabeza se encuentra el padre  
de familia, mientras que la mujer debe pasar a segundo pla-
no. Al mismo tiempo, el objetivo era combatir a los herejes, 
porque se suponía que las mujeres, que a veces también di-
rigían las iglesias domésticas, eran especialmente suscepti-
bles a la herejía.

El mandamiento de silencio para las 
mujeres
Un testimonio temprano sobre la crítica a la actividad de 
las mujeres en la comunidad se encuentra, curiosamente, 
en 1 Corintios 14:33-36.  Este pasaje, que pide a las mujeres 
que estén en silencio en la Iglesia, es decir, que no partici-
pen en la vida eclesiástica, contradice obviamente lo que 
se dice en 1 Corintios 11:5. La mayoría de los eruditos del 
Nuevo Testamento coinciden en que este pasaje es una in-
serción posterior. Es similar a la posición adoptada en 1 Ti-
moteo 2:11- 15, un documento de la escuela paulina tardía.

El mandamiento de silencio para las mujeres de 1 Timoteo 
2:11-15 es similar, por un lado, al de 1 Corintios 14:34-35 y, 
por el otro, toma motivos de 1 Corintios 11:7-12. 

El texto de 1 Timoteo 2:11-15 se destaca, en general, por 
marcar un tono bastante rígido con las mujeres: “La mujer 
aprenda en silencio, con toda sujeción. Porque no permi-
to a la mujer enseñar, ni ejercer dominio sobre el hombre, 
sino estar en silencio. Porque Adán fue formado primero, 
después Eva; y Adán no fue engañado, sino que la mujer, 
siendo engañada, incurrió en transgresión. Pero se salvará 
engendrando hijos, si permaneciere en fe, amor y santifi-
cación, con modestia”. La mujer es excluida de muchas ac-
tividades en la comunidad en referencia a Eva, que es con-
siderada la primera pecadora. No se le permite formular 
preguntas sobre la fe en el contexto de la comunidad. Las 
mujeres deben ser instruidas en la fe fuera de la comuni-
dad. Además, se discrimina a la mujer sin hijos. Asimismo, 
la mujer debe asegurarse de que los hijos no se aparten de 
la fe cristiana. Si esto ocurriese, su salvación estaría puesta 
en duda. El anuncio público del Evangelio por parte de las 
mujeres queda prohibido. El hombre es el que enseña, la 
mujer la receptora de la enseñanza.

Sin embargo, una comparación más detallada de 1 Timo-
teo 2:11-15 y el pasaje de 1 Corintios 11:2-16 (mujeres y 
hombres en el Servicio Divino) llama la atención sobre dos 
diferencias significativas: en primer lugar, el Apóstol Pablo 
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en 1 Corintios 11 no argumenta con la narración de la ten-
tación de Eva y, en segundo lugar, no impone a la mujer 
permanecer en silencio en la comunidad (como se instó en 
la escuela paulina tardía según 1 Timoteo 2:12).

¿Trajo Eva el pecado al mundo?
Con la autoridad apostólica de Pablo, el autor de 1 Timoteo 
observa: “Porque no permito a la mujer enseñar, ni ejercer 
dominio sobre el  hombre, sino estar en silencio. Porque 
Adán fue formado primero, después Eva”. La alusión al se-
gundo relato de la creación (Génesis 2:4-25), a Adán y Eva, 
consolida la subordinación de los roles como expresión del 
orden inmutable de la creación. 

Mientras que Pablo en 1 Corintios 11:8-9 solo alude al se-
gundo relato de la creación, este ahora es tematizado expre-
samente al ser mencionados los nombres de “Adán” y “Eva”. 
En primer lugar, la relación de sujeción se fundamenta en 
que primero fue formado el hombre y luego la mujer. El 
argumento que le sigue muestra que el autor de la epístola 
estaba más bien alejado del pensamiento de Pablo, como 

queda claro en la tipología Adán-Cristo de la epístola a 
los Romanos: “Y Adán no fue engañado, sino que la mu-
jer, siendo engañada, incurrió en transgresión” (1 Timoteo 
2:14). 1 Timoteo adopta una tradición interpretativa judía 
tardía sobre la caída en el pecado, en la que la culpa de la 
transgresión al mandamiento divino recae sobre la mujer.

Muy diferente es la posición de Pablo: “Por tanto, como el 
pecado entró en el mundo por un hombre, y por el peca-
do la muerte, así la muerte pasó a todos los hombres, por 
cuanto todos pecaron” (Romanos 5:12). Para Pablo, Adán 
es el símbolo de hombre asediado por el pecado y la muer-
te. El sexo no cumple ningún rol aquí.

CONCLUSIÓN: El testimonio del Nuevo Testamento 
no es inequívoco. Hay enunciados que apuntan a una 
intensa participación de la mujer en la misión, en la 
vida de las comunidades y también en el Servicio Divi-
no. Por el contrario, los testimonios de fines del   siglo 
I prohíben a la mujer participar activamente en la vida 
de las comunidades. La participación en la misión y en 
el Servicio Divino se torna imposible. De estos men-
sajes divergentes del Nuevo Testamento no se pueden 
derivar normas claras para el presente.   
 
Así, la segunda AADI de 2021 decidió: “Algunos enun-
ciados negativos de las epístolas del Nuevo Testamento 
sobre la participación activa de las mujeres en el Servi-
cio Divino y en la comunidad no pueden servir como 
justificación suficiente para excluir a las mujeres del 
ministerio. En consecuencia, el apos tolado, que tiene 
la autoridad del magisterio y el encargo de establecer el 
orden eclesiástico, tiene que tomar una decisión”.

Los relatos de la creación del Antiguo Testamento ates-
tiguan que el hombre y la mujer tienen el mismo valor y 
la misma dignidad. No obstante, algunas epístolas de los 
Apóstoles hacen distinciones. No solo por eso surge otra 
pregunta: ¿Qué dice Jesucristo al respecto? De esto tratará 
la siguiente parte de esta carta de enseñanza.
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Juntos somos fuertes
El amor, la amistad y creer juntos nos hacen fuertes. Esto es lo que los 
hermanos y hermanas de todas las generaciones de diferentes países 
pudieron experimentar en el último tiempo. Juntos en Cristo siguió siendo 
cierto cuando el año estaba a punto de terminar.

Un fin de semana en conjunto que los jóvenes no olvidarán 
tan fácilmente. El 15 de octubre se reunieron los jóvenes 
hermanos en la fe del distrito de Buffalo City (Sudáfrica). 
Tras una ronda para conocerse y un desayuno conjunto, 
comenzó el programa de actividades al aire libre. Durante 
su desarrollo, los jóvenes aprendieron a trabajar en equipo, 
a superar los miedos y a confiar en los demás. Por la tarde, 
se prepararon para el Servicio Divino del día siguiente con 
un ensayo de coro. Pasaron el anochecer cantando y bai-
lando, y comiendo a la parrilla. El Servicio Divino del día 
siguiente fue un acontecimiento especial. Después, los jó-
venes volvieron a aprovechar el buen tiempo y exploraron 
los alrededores. El fin de semana terminó con un delicioso 
almuerzo.

El mismo fin de semana, se reunieron los niños con sus pa-
dres y maestros en dos iglesias de Argentina para celebrar 
en cada una de ellas un Servicio Divino para niños. En Villa 
Ballester y en Parque Patricios los niños fueron recibidos 
con coloridas decoraciones y golosinas. Los Apóstoles Pa-
blo Basso y Jorge Franco utilizaron el versículo bíblico de 
Marcos 10:16: “Y tomándolos en los brazos, poniendo las 
manos sobre ellos, los bendecía”. “¿Qué buscan en un ami-
go?”, preguntaron los Apóstoles a los niños. Las respuestas 

estuvieron marcadas por la fe, pero también por su vida co-
tidiana: “Que ore por mí” o: “Que me ayude con la tarea de 
la escuela”. Los niños aprendieron que Jesús puede ser su 
mejor amigo porque siempre está allí para ellos.

Un rayo de esperanza en la guerra
Ucrania sigue en estado de emer-
gencia desde que Rusia la inva-
dió. Pero incluso allí ocurre algo 
tan especial como lo es el amor. 
Ya antes de la guerra, Vladislav 
y María se habían conocido. Él 
seguía invitándola a la Iglesia 
Nueva Apostólica. Ella se sentía 
cómoda allí y especialmente con 
Vladislav. Así, la pareja decidió 
casarse a pesar de la difícil situa-
ción -o a causa de ella. El 17 de 
julio, la pareja dio sus votos ma-
trimoniales. “No puedo expre-
sar con palabras la emoción que 
reinaba en la Iglesia. Cuando el 
Anciano de Distrito me tomó de 
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El mejor lugar es afuera: los jóvenes del distrito de Buffalo City 
unidos formando un equipo

Los niños son recibidos con golosinas
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la mano durante la bendición, una calidez fluyó a través de 
mí, como si el mismo Dios estuviera tomando mi mano”, 
compartió María después.

Adultos mayores, de gira
Los mayores vivieron bellos momentos 
de comunión en tres diferentes lugares del 
mundo. El autobús para los mayores del 
distrito de Heidelberg (Alemania) salió a 
las 6:15 horas. El destino era el Palatinado. 
En primer lugar, los mayores visitaron el 
“Mercado del calzado” en Hauenstein, y lue-
go realizaron una pequeña excursión por el 
bosque del Palatinado, donde pudieron ma-
ravillarse con algunas vistas naturales. Final-
mente, llegaron a un viñedo, que recorrieron 
durante tres horas en una carreta cubierta. 
Por el camino, el propietario de la bodega 
entretuvo a los mayores contando cosas in-
teresantes y divertidas sobre la viticultura y 
les convidó un poco pan de payés del Palati-
nado y vino frío. Tras un delicioso helado, la 
excursión llegó a su fin por la tarde. Gran alegría en el campamento de los confirmantes en Sudáfrica

En Erstein (Francia) se realizó la primera reunión de los 
adultos mayores desde la pandemia de coronavirus. El 
16 de octubre, los mayores del distrito de Estrasburgo se 
reunieron en el salón de fiestas Saint-Martin. Allí, el día 
comenzó con un Servicio Divino, que también sirvió de 
preparación para el Servicio Divino en ayuda para los di-
funtos. Después, los jóvenes sirvieron el almuerzo a los ma-
yores. Primero un tentempié y luego una deliciosa comida. 
El día terminó con una reunión entre jóvenes y mayores.

Las personas mayores de la comunidad Erica East (Sud-
áfrica) también se reunieron para un Servicio Divino. El 
Evangelista de Comunidad los sirvió el 29 de octubre con la 
palabra bíblica de Salmos 71:18: “Aun en la vejez y las canas, 
oh Dios, no me desampares, hasta que anuncie tu poder a 
la posteridad, y tu potencia a todos los que han de venir”. 
Encomendó a los hermanos mayores la tarea de enseñar 
a la siguiente generación el amor y el sacrificio. Después, 
todos recibieron algo para comer durante el camino a casa.

Campamentos para confirmantes
Prepararse para la Confirmación, divertirse y generar 
amistades fueron los objetivos de los campamentos de 
Confirmación en los distritos de Gelvandale y Fernwood 
Park (Sudáfrica). Para ello, 81 confirmantes del distrito de 
Gelvandale se reunieron con sus maestros el 14 de octubre 
en el Centro de Campamentos de Sumcay y, dos semanas 
después, en el mismo lugar, los 64 confirmantes de Fer-
nwood-Park estuvieron allí con sus maestros. Un total de 
145 jóvenes creyentes se divirtieron mucho con desafíos de 
Tik-Tok, juegos y cantos en conjunto. Y, por supuesto, re-
pitieron una vez más lo que habían aprendido en las clases 
de Confirmación. En cada caso, el cierre fue un Servicio 
Divino.

Los adultos mayores de Alemania en el “Mercado del calzado”

En el almuerzo, los adultos mayores de 
Francia son atendidos por los jóvenes 
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Un comienzo con  
flautas dulces

En África del Sur volvió a empezar el ciclo lectivo y también las clases 
de flauta dulce. Para alegría de unos, para tristeza de otros, pero con 
una influencia positiva de todos. 

Como un complemento a la prédica, en una Iglesia Nueva 
Apostólica en África del Sur, en lugar de cantar el coro co-
rren hacia el frente los niños de la comunidad. Todos tie-
nen una flauta dulce en una mano y el cancionero infantil 
“Bright and Beautiful” en la otra. Por fin se ubican ordena-
damente. Entonces muchas flautas dulces suenan a la vez 
y los niños se divierten mucho. Todos se sienten igual de 
importantes.

Una imagen similar puede verse ese domingo en todas las 
comunidades de la Iglesia regional África del Sur. Allí don-
de hay niños, se ubican adelante y tocan el mismo canto. 
No importa si la comunidad es grande o pequeña, si cuenta 
con un hermoso órgano de tubos en un moderno edificio o 
si los Servicios Divinos tienen lugar bajo un árbol.

Impulso por la visita del Apóstol Mayor
Las flautas dulces existen en la Iglesia Nueva Apostólica de 
Sudáfrica al menos desde los años setenta. Por eso, cuando 
el Apóstol Mayor anunció su visita para 2019, el departa-
mento de música de la Iglesia regional lo tuvo claro: “Que-
ríamos que la visita del Apóstol Mayor fuera lo más emo-
cionante posible”. Lo informa Clarke Schilder, colaborador 
del departamento de música. Así que él y sus colegas com-
praron unas 20.000 flautas dulces, él creó un libro de apren-
dizaje de flauta dulce y en toda la Iglesia regional se pudo 
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Niños de la comunidad Elnor (Sudáfrica) en la primera 
clase de flauta dulce (arriba)
La flauta dulce y el correspondiente manual están 
disponibles en la Iglesia regional como un paquete 
combinado (izquierda)
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comprar el combinado por poco dinero. Las lecciones se 
mostraron en vídeos didácticos por NACTV y en YouTube, 
y así, en el Servicio Divino del 11 de julio de 2019 los niños 
deleitaron al Apóstol Mayor con música de flauta dulce.

El trabajo de Clarke Schilder y sus colegas es garantizar 
que en todas las comunidades se pueda hacer algún tipo 
de música. Y eso es un gran reto, porque las comunidades 
son muy diversas. A veces hay un gran coro y muchos orga-
nistas, otras veces ni siquiera hay órgano. La flauta dulce se 
puede tocar en cualquier sitio, es fácil de usar y no necesita 
electricidad. “Este proyecto de las flautas dulces es una for-
ma estupenda de cumplir ese objetivo porque está abierto a 
todos los niños de la Iglesia regional, sin importar si viven 
en una zona rica o pobre”, dice Clarke. Y hay otra razón: 
“Si fomentamos el interés ya cuando los niños vienen a la 
escuela dominical, entonces podemos entusiasmarlos con 
la Obra del Señor, con amar a su Obra. Lo que queremos 
promover es la alegría de estar en la casa de Dios, cantando, 
honrando su nombre y alabándolo”.

Cuando los talentosos niños se  
convierten en músicos exitosos
El nuevo ciclo lectivo comienza a fines de enero y también 
empiezan las clases de flauta dulce en NACTV. En muchos 
lugares, también tienen lugar los ensayos conjuntos de la 
orquesta, dependiendo de las condiciones de la región. 
Clarke y sus colegas también se complacen en asignar a 
profesores profesionales en escuelas e instituciones.

Porque una cosa está clara: “Muchos músicos famosos de la 
actualidad empezaron con una flauta 
dulce”, informa Clarke. Por ejemplo, 
Brandon Phillips, de 43 años, que 
ahora es fagotista principal y direc-
tor de la Orquesta Filarmónica de 
Ciudad del Cabo y desde este año es 
profesor en la Universidad de Ciudad 
del Cabo. Sin embargo, cuando em-
pezó a tocar la flauta dulce con unos 
nueve años, al principio no estaba tan 
entusiasmado: “Mi padre me obligó a 
tocar la flauta dulce”, recuerda. Pero 
hoy está agradecido a sus padres: “La 
flauta dulce fue básicamente mi in-
troducción al mundo de la música. 
Sin esas lecciones, no habría tenido 
éxito”. Cuando rápidamente después 
de la flauta soprano aprendió a tocar 
las otras flautas dulces, la trompeta, 
el violín y la viola, Clarke Schilder, 

como varios otros, reconoció su talento musical. Y pudo 
apoyar al joven músico desde el principio.

Por eso es tan importante para Clarke reconocer pronto a 
los jóvenes talentos y animarlos. El coronavirus ha retra-
sado bastante el desarrollo. Pero ahora el departamento de 
música quiere promover el canto, entre otras cosas. “Siem-
pre intentamos crear plataformas para que nuestros niños 
se presenten”, dice Clarke. Así, dos veces al mes es el turno 
de los niños. El plan para 2023 está establecido: una vez 
cantarán y otra tocarán la flauta.

Un amigo que no devuelve los golpes
“Creo que la música tiene muchos beneficios”, expresa Clar-
ke Schilder. “Los introvertidos salen de su caparazón, se 
vuelven sociables. La música también ayuda a aprender en 
la escuela”. No solo a leer. “La música aporta una sensación 
de calma. La flauta dulce no necesita nada. Basta con soplar 
en el instrumento para que emita un sonido. Si alguien te 
molesta, puedes irte a tu habitación y tocar tu instrumento. 
La flauta dulce es un amigo que no devuelve los golpes”.

Por eso, muchos niños no se sienten como Brandon Phi-
llips, que corrió a su primera clase de flauta dulce con lá-
grimas en los ojos porque prefería jugar al fútbol. “Una 
profesora me contó una bonita historia”, relata Clarke. “Los 
ensayos son los viernes por la tarde porque al día siguien-
te no hay colegio. Cuando ella llega a la iglesia un viernes 
por la tarde, por muy temprano que sea, los niños ya están 
siempre en la puerta de la iglesia esperando a que empiece 
su clase”.

Alrededor de 60.000 flautas dulces suenan al mismo tiempo 
en el Servicio Divino para niños con el Apóstol Mayor en 2019
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Ordenación de mujeres:  
El resumen doctrinario

2022 pasará a los libros de la historia nuevoapostólica. Por primera vez, la Iglesia ha 
respondido en términos doctrinarios a una pregunta que data de hace aproximadamen-
te 160 años. La posibilidad de la ordenación de mujeres tendrá efecto a partir de 2023.

Tradicionalmente, la Iglesia Nueva Apostólica en principio 
solo ha designado a hombres en los ministerios de Diáco-
no, Pastor o Apóstol. En la primera mitad del siglo XX se 
produjo una excepción con el encargo dado a Diaconisas. 
Pero ni lo uno ni lo otro quedaron suficientemente estable-
cidos como doctrina.

Con los trabajos en el Catecismo, poco a poco se vio que 
se adeudaba una respuesta. En efecto, la Iglesia estaba re-
visando, concretando y actualizando toda su doctrina. Por 
razones de tiempo, solo la interpretación de Iglesia y de los 
Sacramentos pudieron ser completamente elaboradas en el 
momento de la publicación en 2012. La interpretación de 
ministerio quedó esbozada.

La visión de conjunto

La formulación de esta interpretación comenzó en 2014 y 
se hizo en un sentido amplio. Había que aclarar lo siguiente

	■ Primero: ¿Qué es el ministerio?
	■ Luego: ¿Cómo funciona el ministerio?
	■ Y solo entonces: ¿Quién puede ser portador de un 
ministerio? 

Los resultados fueron elaborados paso a paso. En 2017, el 
Apóstol Mayor informó sobre un estado provisional. Y en 
Pentecostés de 2019 entró en vigor la diferenciación entre 
ministerio y función de conducción.
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El Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider durante la grabación 
del vídeo sobre la ordenación de mujeres
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La Biblia bajo la lupa

Después del “qué” y del “cómo”, fue objeto de debate desde 
entonces el “quién”, que solo puede aclararse mediante una 
evaluación adecuada de la Biblia. También aquí se plantea-
ron en principio tres cuestiones:

	■ ¿Qué dice Dios?
	■ ¿Qué dice Jesucristo?
	■ ¿Qué dicen las epístolas de los Apóstoles? 

Gottes Wille macht die Schöpfungsgeschichte klar: Er hat 
La voluntad de Dios queda clara en la historia de la crea-
ción. Él creó al hombre y a la mujer en igual medida a su 
imagen, con igual valor, igual dignidad e igual responsabi-
lidad para dar forma a la vida.

En cuanto a Jesucristo, la situación no está clara. Él no dijo 
nada al respecto. Sus acciones son ambiguas. Por un lado, 
trataba a las mujeres mejor de lo que era habitual en la épo-
ca. Por otra parte, solo instituyó a hombres como Após-
toles. Si alguien tomara a esto como modelo, tendría que 
seguirlo también en el hecho de instituir solo a judíos.

Las epístolas de los Apóstoles son contradictorias. Unas ve-
ces se supone que la mujer debe hablar proféticamente en el 
Servicio Divino, otras que debe permanecer en silencio. Tal 
rechazo se justifica por el hecho de que Eva trajo el peca-
do al mundo, mientras que otras epístolas ven exactamente 
esta culpa en Adán.

Una decisión para todos

¿Cuál es el resultado final? La creación de Dios, que era 
buena, prevé la igualdad del hombre y la mujer. Todo lo 
que en el ejemplo de Jesús o en las epístolas de los Após-
toles –tal vez– hable en contra, no puede imponerse a la 
voluntad del Creador.

Así pues, corresponde al apostolado tomar una decisión 
para el futuro de la Iglesia. ¿Puede hacerlo? ¡Ciertamente! 
Porque Jesucristo mismo ha dado a los Apóstoles la auto-
ridad de desatar y atar, es decir, de declarar vinculantes las 
normas.

Así, la Asamblea de Apóstoles de Distrito, en consulta con 
todos los Apóstoles, decidió en junio de 2022 “que se les 
puede confiar autoridad ministerial a las mujeres”. Sin em-
bargo, “el correspondiente encargo ministerial se impartirá 
allí donde sea aceptado por la sociedad y la comunidad”. 
Pues los aspectos culturales no solo deben tenerse en cuen-
ta en el análisis bíblico del pasado, sino también en las cir-
cunstancias del presente.

Mujeres de la Biblia

Bajo el lema “Enséñame a 
enseñar”, las mujeres de 
Nigeria se reunieron en un 
evento de dos días solo 
para ellas. Vestidas con 
trajes tradicionales, con 
el logotipo de la Iglesia y 
remeras especialmente 
diseñadas para el evento, 
del 9 al 10 de abril las 
mujeres vivieron ante 
todo una cosa: comu-
nión. En los seminarios, talleres y charlas sobre salud, 
aprendieron mucho que también podrán transmitir a 
su comunidad. Entre actividad y actividad, practicaron 
himnos. El Apóstol Oscar Kabanga Nwanza celebró el 
Servicio Divino al final del evento el Domingo de Ramos. 
En su prédica se centró en tres mujeres especiales de la 
Biblia: Débora, Ester y María Magdalena. 
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Trabajo en equipo en todo el mundo 

El trabajo de preparación del nuevo material didáctico para niños avanza a buen ritmo. 
Durante la reciente Asamblea internacional de Apóstoles de Distrito se ofreció una  
visión general. Tanto la división de tareas como la cooperación son de carácter global.

Sí, por supuesto, hay material didáctico para niños disponi-
ble en las comunidades nuevoapostólicas desde 1908, cuan-
do vio la luz el “Libro de ayuda para los Pastores y siervos 
de las comunidades nuevoapostólicas para la enseñanza de 
religión a los niños”.

Pero ni siquiera sus sucesores llegaron a todos los rinco-
nes nuevoapostólicos de la tierra, a causa de los costos y la 
infraestructura: “Hay que establecer la escuela dominical 
para los niños en todas las comunidades”, fue el programa 
que el Apóstol Mayor Jean-Luc Schneider había dado a co-
nocer en la asamblea de Apóstoles realizada en Zambia en 
Pentecostés de 2015. Y esta misión está bien encaminada.

Lúdico e individual
Con el material didáctico adecuado, se han sentado las 
bases. Desde el año lectivo 2019, existen lecciones con un 
diseño moderno para introducir en la fe a los niños de di-
ferentes edades. Además, hay una variedad de actividades 

didácticas que con diversas metodologías profundizan los 
temas de forma lúdica.

El objetivo era que la obra de cuatro volúmenes pudiera ser 
utilizada también por docentes con poca experiencia pe-
dagógica. Además, se han tenido en cuenta las necesidades 
específicas de los medios de comunicación de las Iglesias 
regionales. Las posibilidades van desde obras impresas has-
ta os portales de descarga y aplicaciones. Pero esto es solo 
el principio.

De los pequeños a los más grandes
Por último, además de la escuela dominical –según cada 
región–, existe la preescuela dominical para los niños más 
pequeños, así como las clases de enseñanza de religión y 
Confirmación para los más grandes. En este caso, la Iglesia 
confía en la división de las tareas, en la uniformidad de los 
planes de estudio y en las posibilidades de aplicación indi-
vidual.
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Presentación del nuevo libro de texto en la Asamblea 
de Apóstoles de Distrito
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En el trabajo con la enseñanza de Confirmación, las Iglesias 
regionales Alemania del Sur y Suiza llevan la delantera. En 
la enseñanza de religión, Alemania del Norte y del Este está 
a la cabeza. Y en lo que se refiere a la preescuela dominical 
es Canadá la que antecede. El Apóstol de Distrito canadien-
se Mark Woll ha presentado los progresos alcanzados en el 
material para los más pequeños en la asamblea llevada a 
cabo en Zúrich a mediados de noviembre.

17 países participan en la preescuela 
dominical
Unas 30 lecciones ya están listas y quedarán disponibles en 
breve. Se agregarán otras 50 unidades hasta septiembre de 
2023. Y el plan de estudios debe estar terminado para junio 
de 2024. Las Iglesias regionales decidirán por sí mismas si 
el material preparado en inglés será traducido a otros idio-
mas y en qué medida.

En cualquier caso, el equipo de autores es internacional. 
Canadá recibe aportes de otros 16 países. Entre ellos se 
encuentran Alemania, Argentina, Australia, Filipinas, In-
dia, Indonesia, Kenia, Malawi, Pakistán, Sudáfrica, Suiza, 
Zambia y Zimbabwe, así como los Estados Unidos, el Reino 
Unido y la República Democrática del Congo.

¿Qué dijo el Apóstol Mayor en su llamamiento de 2015 en 
Lusaka? “Soy consciente de que es algo exigente, pero creo 
que nada es imposible para Dios”.

Los maestros de la escuela dominical pueden acceder al conte-
nido de cada lección a través de una computadora portátil, una 
tableta o un teléfono inteligente.

Yo soy: reeditado

El oratorio pop “Yo soy: Jesús en palabra y milagros” se 
escribió y se compuso con motivo del 150º aniversario 
de la Iglesia Nueva Apostólica en 2013. Para el Día de 
la Juventud Internacional 2019, la obra fue traducida al 
inglés y representada bajo el título de “I am”. El progra-
ma se volvió a ensayar para el Servicio Divino festivo del 
125º aniversario del distrito Dortmund, que se celebró 
con un año de retraso, el 11 de septiembre, a causa del 
coronavirus. Los aproximadamente 100 integrantes del 
coro ya habían ensayado las obras con las palabras “Yo 
soy” de Jesús junto con sus directores desde abril. “Yo 
soy el pan de vida”, “Yo soy la luz del mundo”, “Yo soy 
la puerta”, “Yo soy el buen pastor”, “Yo soy la resurrec-
ción y la vida”, “Yo soy el camino y la verdad y la vida” y 
“Yo soy la vid verdadera” son las palabras de Jesús del 
Evangelio de Juan en las que se describe a sí mismo. 
El coro interpretó los cantos con ese mismo nombre en 
un concierto taller el 10 de septiembre y en el Servicio 
Divino festivo con el Apóstol de Distrito Rainer Storck.
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Iglesia Nueva Apostólica
Internacional

Anticipo
02.07.2023 Cabinda (Angola)

09.07.2023 Helsinki (Finlandia)

16.07.2023 Kinshasa (RD Congo)

18.07.2023 Idiofa (DR Kongo)

23.07.2023 Kananga (RD Congo)

30.07.2023 Sarrebruck (Alemania)

06.08.2023 Perth (Australia)

09.08.2023 Adelaide (Australia) 

11.08.2023 Tama (Japón) 

13.08.2023 Chuncheon (Corea del Sur) 

17.09.2023 Berna Ostermundingen (Suiza) 

24.09.2023 Erie (EE. UU.)

NATIONAL ORGANIZATION OF THE 
NEW APOSTOLIC CHURCH
3753 N. TROY ST.
CHICAGO IL 60618-4594




